

令和4年第6回三朝町教育委員会定例会議事録

開 会 日	令和4年6月28日(火曜日)
開 催 場 所	三朝町役場2階 第2会議室
出 席 者	西田寛司教育長 塩谷俊樹委員、石田仁樹委員、加藤るみこ委員、村岡麻梨委員
欠 席 者	な し
説明等の出席者	山中教育総務課長、山本社会教育課長、毛利図書館長、小谷課長補佐兼指導主事、福田教育総務係長
説明等の欠席者	な し
報 告 事 項	(1) 教育総務課事業について (2) 令和4年度中部地区中学校総合体育大会の結果について (3) 社会教育課事業について (4) 図書館事業について
議 事	な し
協 議 事 項	(1) 通級指導教室の指導希望について (2) 令和4年度三朝町教育事業計画書について【別冊】
そ の 他	(1) 令和4年度国際交流事業について (2) 総合教育会議の開催について

会 議 の 内 容

- 1 開 会
教育長 午後2時00分
令和4年第6回定例会を開会します。
- 2 前回議事録承認
前回の議事録につきましては、加藤委員と村岡委員に承認をいただいております。
- 3 議事録署名委員
指名 本日の議事録署名委員は、村岡委員と塩谷委員を指名します。
- 4 報告事項
教育長 まず、誘拐メールが5月と6月に2回来ておりまして、どうも愉快犯、人が騒ぐのを楽しんでいるようなそんな節があると。1回目は倉吉だけに来たんですけど、2回目は三朝町のホームページの「問い合わせ」というテンプレート、名前とか書いていく、あれに打ち込んできると。それが1つ2つじゃないもんですから、グループで一斉にやってる節があることのような推測がされてます。そんなようなことがありましたけど、それでも子どもたちの誘拐に対する対応ということで、学校と教育委員会、皆さんにも協力いただいて、見守り活動をさせていただいて、2回目ののが今日を過ぎるとそのメール

の内容は期限というか、1つのヤマを越えるのかなと思っています。

それから次に、昨日クマがですね、余戸地内に出まして、それについては関係者、保健所とか県とかで殺処分されたようです。

それから、今度は行事予定表、まずは6月1日に教育委員会連絡協議会の総会がありました。お疲れさまでした。ありがとうございました。

それから、6月に中学総体中部地区の予選があったわけです。私も会場の確認に行かせていただきました。コロナ対応とか観客の制限とか、そのようなことでしっかりと運営されているのを確認させていただきました。

それから6月21日には、皆さん大変暑い中でしたが学校訪問1日ありがとうございました。また報告をよろしくお願ひしたいと思います。

6月24日から25日、姉妹都市盟約を結んでいる多賀町と、小学校の交流をしようというのはずいぶん前から話をしていたわけですが、コロナで断ち切れになってました。少しコロナが落ち着いているものですから、このタイミングで協議に行かせていただきました。遠隔授業みたいな、テレビ会議システムを使った交流とか、顔の見える交流をやっていながら、可能であれば将来子どもたちの交流も含めて、そんなことができたかなというような話を確認してきました。

それから今月末、6月30日から7月1日に県の町村教育長会がここ三朝で行われます。例年の総会とか、県への要望事項を、町村教育長さん方と相談する第1回目というような、そういう会です。

7月になりますと、私のことと言いますと、全国町村教育長会の副会長をしておりますので、常任理事会に7月7日から8日、1泊2日で東京に行ってきたと思っています。

それから、12日ですが、例年ですと県の市町村教育委員会連絡協議会は皆さんに出席していただくというのが本来ですけど、今年は2名参加してくださいということで、制限がかかっております。1名私が行かせていただいて、もう1人の方は塩谷さんをお願いしたいと思いますので、そのことはご了解いただきたいと思います。

事務局

(1) 教育総務課事業について

(資料により報告)

10月の終わりくらいに小学校へホームマン・ネイサンさんに来ていただいておりましたが、本人の都合により、7月14日をもって最終勤務ということになりました。新しいALTにつきましては、早くても9月か10月くらいに来日予定となっております。また決まり次第、ご報告をさせていただきますと思います。

事務局

(2) 令和4年度中部地区中学校総合体育大会の結果について

(資料により報告)

教育長

ご意見、ご質問はありますか。いかがでしょうか。

各教育委員

(意見等なし)

事務局

(3) 社会教育課事業について

事務局 (資料により報告)
(4) 図書館事業について
(資料により報告)

夏休み企画として「サイコロとしょかんクジ」を予定しております。対象は小中学生です。図書を借りた子どもさんにサイコロを振ってもらって、目の数だけスタンプを押し、スタンプが貯まるとクジが引けて、お楽しみの景品がもらえて、しかも図書がプラス5冊借りれるという引換券ももらえるというような企画を予定しております。

教育長 何かご意見、ご質問がありましたらお願いしたいと思います。
各教育委員 (意見等なし)

5 議 事

教育長 本日の議事はございません。

6 協議事項

事務局 (1) 通級指導教室の指導希望について
個人情報に関わることでありますので、非公表とさせていただきます。

事務局 (資料により説明)
教育長 何かご意見がありますでしょうか。
各教育委員 (意見等なし)

教育長 そうしますと、通級指導の希望を許可することにしたと思います。

事務局 (2) 令和4年度三朝町教育事業計画書について【別冊】
(資料により説明)

お手元に、ちょっと分厚いですが「三朝町教育事業計画書」という冊子と、その下に別冊として名簿を置かせていただいております。内容が非常に多いため、1週間ほど前だったでしょうか、各委員さんには事前に内容を送らせていただいております。冊子自体はすごく太いですが、実際のところは前半1/4が毎年更新をさせていただいている内容でして、41ページ以降の3/4については参考資料ということで、これまで教育委員会等を出してきた計画ですとか、そういったものを載せさせていただいているものです。

目次のところから内容について示させていただいておりますけれども、「1 三朝町の義務教育における現状と課題」というところにつきましては、数値等を更新をさせていただいて、まとめさせていただいております。その次の「2 主要課題とその取り組み」のところからが、今年の教育委員会としての事業等についての課題と取り組みというところを具体的に挙げさせていただいている内容です。その中でも、重点項目というところで、今年度は6つの項目を挙げさせていただいているところです。この中で、昨年度から継続しているものとしましては、小学校施設整備のことですとか、コミュニティ・スクールの推進ですとか、そういったところは内容を少し更新してお示しさせていただいているところですが、それ以外に、将来を見据えた小中連携の強化ですとか、先ほどの勉強会で話のありました中学

校部活動の地域移行に向けた準備のようなところは、今年重点的に取り掛かっていかないといけないというところで、こちらに挙げさせていただいているところです。

そこから、以下の内容につきましては、それぞれ教育大綱の基本方針に沿った取り組み内容ということで、6 つについてそれぞれ事業として予算化しているものを少し具体的な内容として挙げさせていただいているものがあります。11 ページのところからが、実際、今年度のはじめくらいに令和3年度の教育委員会事業の評価ということで皆さんにすでに見ていただいた内容のところについて載せております。これにつきましては、目標値のところ等について、教育委員さんや教育行政評価委員さんからさまざまなご意見をいただいている中で、事務局として、今年度の目標値についてあらためて精査をしまして、昨年度から変更をかけてるところは赤字で示しております。実際に何を開催するという表現よりは、その具体の事業の内容について少し踏み込んだ形の目標値ということにしようということに心掛けておりますけれども、なかなか事業の特性上、どうしてもそういった数字で表せない部分もありますけれども、できる限り、取り組みを行っていったその結果どうだったかという表現に変えていく形をとっているところです。

それと、細かい表記になりますけれども、30 ページからのところが実際予算書に載せている事業の一覧というところで、細かい字になりますけれども、教育ビジョンのどこに当てはまるかですとか、教育大綱の基本方針のどこに当てはまるかというところを一覧にして表にしております。10 ページほど進んだところです。

あと、最終的に 40 ページのところ、今年の職員の配置図ということで、教育委員会の事務局に係るそれぞれの職員の配置を記載しております。41 ページからは参考資料ということで、今年は令和3年度中に小中連携のことについての策定もありましたので、こちら資料として掲載しております。少し、そういった関係で昨年よりもページ数が増えているような状況ではあります。あとは、別添名簿をつけております。こちらについても直近のところ更新をかけておりますので、ご確認いただければと思います。

教育長
事務局
教育長

事前に見ていただいた？

そうです。

ですね。

今、ざっと説明しました。事前に見ていただいた時に、ご意見はいただいていますか？

事務局
教育長

いえ。

それでは、この場でご意見がありましたら、お願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。

各教育委員
教育長

(意見等なし)

特に意見がないようでしたら、本年度これを製本とさせていただいて、お気付きの点があったらまた事務局にお知らせいただけますでしょうか。

各教育委員

はい。

7 その他

事務局

(1) 令和4年度国際交流事業に係る派遣について

コロナの状況とか、ウクライナの戦争の状況とか、そういうことを勘案しながら様子を見ていたところですけど、今日内部で話をしましたが、やはり新型コロナウイルス感染症の世界的な流行は終息に至っておりませんし、戦争のことにつきましてもやはり不安がありますので、こういう状況の中で生徒を外国に派遣ということは難しいと考えておりますので、今年度は中止をさせていただきたいと思います。それで皆さんにご了解をいただきましたら、学校、保護者に正式に通知をさせていただきたいと思います。

教育長

町長、私、副町長、青木地域振興監、観光交流課長、教育総務課長で協議をして、情勢不安というのと、コロナ、この2点でフランスも台湾も止めましょうということを決めさせていただきました。また状況がよくなったら再開するというので。ただ、リモートでできることがあればしていくという交流に本年度はしていきたいということです。

他は？

事務局

(2) 総合教育会議の開催について

先ほど、部活動の休日における地域移行の話でしたが、そういう話とか小中連携について、総合教育会議を開催して町長部局の方と教育委員会、教育委員さんと意見を交わすことができたらなというふうに考えております。それで、令和4年度の第1回の三朝町総合教育会議を、7月の下旬から8月の中旬にかけての日程をこれから調整をさせていただいて、開催させていただけたらと思っておりますけど、どうでしょうか。

教育長

7月下旬から8月上旬？

事務局

25日から10日くらいまでの間に。またメールで日程調整をさせていただきたいと思います。

教育長

ざっくばらんに町長と部活動の移行の話を見せてもらうということで。

教育委員

今言ったようなことを言うという感じですね。

教育長

はい。お互いに共通認識として、町として財政支援がどんなことができるかとか、現状を知っていただくというの大きなことだと思いますし、子どもたちの今の現状とか、あるいは委員には教育者として今まで経験したことを教えていただくとか、そのようなざっくばらんな会でいいです。

教育委員

資料をもとにという会で、雑談という形ではなくて、資料をもとにしたこれからの方向性を探る会ということですね。

教育長

国や県の援助も必要だと思いますので、首長が一緒になって国とか県にお願いして、こういうところを助けてほしいとか、地域間格差が生まれないようにしてほしいとか、そこが焦点だと思うんですけど。

教育委員

町長さんへの質問とかは、事前に提出しなくても大丈夫ですか？その場でも？

教育長

あった方がそれは進めやすいですけど。

教育委員

急にポンと質問されても、町長さんも困られるでしょうし。

教育長

総合教育会議は議事録を公表しますから、そのことを意識してもらった方が。残りますから。では、調整させていただいて。

その他、いかがでしょうか。

教育委員

(3) その他

非常に暑いので、今日も 36、37℃もあるんで、熱中症対策というのを今まで以上にしなきゃいけないんじゃないか。まさか6月に 36℃も 37℃もなるなんていうのは想定してないんだろうと思いますが。それと、私もいろんなところからいろんな話を聞くんですけど、この間の小学校・中学校に行った時もそうだったんですけど、各教室によって温度がまちまちだったので。この間授業参観があったんですかね。で、ものすごく暑い部屋があったので、その辺どうなってるんだろうっていう。いや、私らもそれは感じたことはありませんよという話はしたんですけど、やっぱり先生に任すだけじゃなくて、非常に今日みたいに暑い日はやっぱり「つけなさいよ」までは言わないのかもしれないけど、十分注意をしないとイケないのかなと。先生の体温と子どもたちの体温は違うんだろうと思いますから、そこは気をつけてもらいたいなというのがありますね。

事務局

うちの方にもそういうご意見が届いておりました。結局、コロナ対応で窓を開けばなしにしてるということで、冷房が効かないということがあったので、事務局から小中学校に文科省のコロナのガイドラインに基づいた窓の開け方とか冷房のつけ方を。

事務局

良かれと思って扇風機を回しておられるんだけど、先生方は。コロナ対応の場合は、扇風機を回しちゃうと、首振りをしちゃうと、窓を両サイド斜めに開けるように指示をしてるんだけど、扇風機を回すことによって風の流れが遮断されちゃうということで、まず扇風機を止めてもらいました。で、窓については 20 cm程度開ければいいということですので、そのように伝えて、その代わり休憩時間には必ず 1 分程度全開にするということを前提に 20 cmということで国が出しておりますので、そのことについて小中学校の校長先生に再度確認をし、徹底をお願いしたところですが、お願いしましたが、先日行ったらまた扇風機が回ってましたので、まだ先生方まできちっと周知ができていないというのを感じておりますので、再度それについては話をしようと思います。

教育委員

お願いします。

事務局

ありがとうございました。

教育委員

先ほどの委員さんのお話、授業参観だったと思うんですけど、授業参観の後に講演会が体育館であったんです。で、すごく暑いで、暑いのはまあ仕方がないんですけど、例えば工業用扇風機だとか、ああいうのって小学校には置けないものなんじゃないでしょうか。雨が降ったり天候が悪い日は、水泳の授業ではなく体育館を使われることもあると思うんですけど、何もないのはとてもしんどいなと、ただ座ってても思ったので、その辺どうなんじゃないでしょうか。

事務局

小学校にはないと思いますが。中学校は学校用のをトレセンに置いておられますけど。

教育委員

あったらいいなと思いました。

教育委員 レンタルとかはダメなんですか？高くつく？
事務局 レンタルは…。
教育委員 計画にあるものでないと、お金は出せない？
事務局 レンタル自体が…。前に、冷房を設置する時に、レンタルとかを聞いてみたんですけど、なかなかちょっとあんまり…。
事務局 イベント的にするなら、中学校さんののを借りてきて対応してもらおうと思いますので。
事務局 良い方法を考えたいと思います。すみません、ありがとうございます。
教育委員 小学校は、冷房が効く多目的室みたいな部屋はないのですか？昔はランチルームとかがあって…。
事務局 多目的室の半分を図書室にした関係で、なかなかあそこに皆さんが入れない。各教室に分散してリモートにしてもらうとか、考えていただこうと思います。
教育長 現実的には、文化ホール。
事務局 また考えさせていただきます。ありがとうございます。
教育委員 体育もお願いします。
教育委員 この前、中学校に行って、窓が閉まってるねということで、2人で確認してその場では言わなかったんですけど、帰って、私たちが行く午前中に指導してた者に聞いてみたら、鳥が入ってきて糞がどうのということで、だったら小さい網とか、そういうのを設置したらどうかな。特に跳び箱だったので、立っている私らもちょっとえらかったけど。そういうの予算要求できないのかななんて話をしたんですけど。
教育委員 体育館？
教育委員 体育館。
教育長 体育館に鳥が入ってくるから閉めていたと。
教育委員 網をすればいいのではないか。
教育委員 小さい網とか買っただけなのかなと思って。
教育委員 農業用の網でも玄関の辺りにしておけば。
教育委員 それで、閉めるとか開けるとかは生徒を使って、授業が終わった後みんなで一斉にパッと閉めれば一発で閉まると。今の中学生が聞くかどうかは知りませんが、そういう指導の仕方もあるかなと思ったんですけど。
事務局 体育館は閉まっていたか？
教育委員 閉まっていました。窓は、で、扉だけが開いていて、「あれはどうなの？」と私が聞いたら、「いや、鳥が入るからだ」と。「鳥より人間の体の方が大事でしょ」と私も言ったりして。それで、「今度教育委員会があるから、そのことを善処してもらうように話をしておきます」とは、家族内では話をしたんですけど。
教育長 窓って、1階の窓のことですか？2階ですか？
教育委員 2階までってしちゃうと大変だと思うので…。
教育長 多分、大変ですね。それこそ鳥が入るでしょう。

教育委員 1階だけでも小さな網を作ってもらって開け閉めできたらいいのかなというのと、何か指導があるのかなという。前校長さんは保健体育のこととかよくご存じで、そこら辺のこととかよく知っておられたと思うので、ちょっと聞き合わせてもらったり…。

事務局 ちょっとまた、検討させていただきます。

教育長 多分、1階だと鉄の格子がついていたり、物がついているので入ってくるような気がしないけど…。中学校でしょ？上だったら入るかもしれないけど、1階は入らんとするんですよ。

教育委員 で、下の方にはつけられたみたいですけど、あの日開いていなかったの、全部2人で点検して…。

教育長 開いてなかったというのは、1階が全部開いてなかったということ？

教育委員 1階のその格子のついた窓のところですね。

教育委員 下も開いてなかったよね？床の方も開いてなかったと思うので。

教育長 いつも開いていても、その日に開いてなかったらいけん。多分、先生が言われるのは、上の窓が開いていたら鳥が入るけど、下の窓なら鳥が入るような気はしないんですけどね。格子があるから。そこは開けるようにしましょうということですね。

事務局 いつも開けてされている印象があったので、気付かなかったですが、確認しておきます。

教育長 他はいかがでしょうか。

各教育委員 (特になし)

8 閉 会

教育長 次回については、7月21日木曜日、午後1時30分集合、定例会は午後2時からということでよろしくお願ひします。

以上をもちまして、令和4年第6回三朝町教育委員会定例会を閉会します。

午後2時39分